



# JONAN TIMES

発行 ■ 長崎県立  
大村城南高等学校  
〒856-0835  
長崎県大村市久原  
1丁目 416 番地

大村城南

検索

## 進路体験会



9月20日(水)、1年生全員を対象とした進路体験会を実施しました。「産業社会と人間」の一環として、生徒一人ひとりの進路意識を高め、また2年生からの系列選択をより具体的に考えることを目標に、県内の大学や短大、専門学校などを見学しました。

昨年度までは希望する系列に分かれ、各系列から指定された企業や学校などを複数見学していたのですが、今年度は、各学校での体験をすることでよりしっかりとその学校の良さも感じてほしいと考え、訪問先を1校とし、滞在時間を長くしました。また、事前にインターネットを使った調べ学習の時間を設け、自分が行きたい学校を選んでもらいました。

当日は訪問させていただいたそれぞれの学校が、模擬授業や体験実習、在学生からのお話しや実習補助など様々な形でその1日のプログラムを組んでくださいり、生徒たちも積極的に取り組みました。後日アンケートのご回答をいただき、生徒たちの様子はとても良かったと高評価をいただきました。

現在はその活動で学んだことをポスターやプレゼンテーション資料にまとめているところです。来年2月に本校で実施する総合学科発表会ではその展示や発表をいたしますので、是非おいでいただき、生徒たちの頑張りを感じただけたらと思います。

## 「城南 秋の近況から」

**大村城南高等学校長 田廻克則**

皆さんこんにちは。ようやく秋らしさ・・・！？が漂い始めてきたこの頃。いかがお過ごしでしょうか？温暖化の影響か、10月中旬までときに30℃近くまで日中の気温が上がり、まだ半袖で過ごす日々が続っていましたね。一昔前ではなかったことです。本校の衣替えも延長。気温が下がるギリギリまで夏服を認めていました。でもこうありながらも冬には意外とドカ雪になったりするので気を抜けません。

さて、今月はなんといっても3年生の就職受験者の合否に一喜一憂。ここ最近は世間も売り手市場というか、求人件数も多くてなんとかなっている感はありますが、やはり上手くいかなかった生徒もいます。受験前の指導では、「この生徒は大丈夫。いけるだろう！」と思った生徒が落ちたりもありました。

各企業の方々も給料を将来投資できる人材を選んでいるのですから、企業の業務や望ましい環境に順化できそうにない生徒は受け入れられないのは当然でしょう。思うのは、筆記試験で点数を取り、面接で十二分に練習した文言や言い回しだけでは社会に通用しないということ。要はその生徒が特に面接で自分の人となりや思いを、自分ならではの表現力で伝えられるか。これが最も重要だということです。これはまさに「人間力」で、付け焼き刃の直前指導では育まれるものではありません。私たちはこの総合学科で、入学時から個々の長所を大切にしながら、大人としての基本的な礼儀作法や対人対応の所作を日々の授業や学校行事、そして部活動を通して教え込んでいく。そして自ら目の前の課題解決に向かっていこうとする主体的な態度を育てていかなければならないと思っております。しかし学校環境だけでは本物の「人間力」は磨かれないでの、校外での実習やボランティア、各種行事への参加で世間にもまれることが必要です。これからインターンシップや諸々の活動で校外の皆様方にお世話になるかと思います。そのときはどうか、その生徒が「人間力」を伸ばせるよう温かい叱咤激励をよろしくお願ひいたします。これからを背負う若人を社会みんなで育てていきましょう。

## 系列紹介 生活系列 ~民間講師招聘事業~

生活系列3年生24名を対象とし、9月21日（木）に外部講師の先生をお招きして「パッチワーク講座」を行いました。講師は、西沢でパッチワークを教えておられる西村由美先生です。ファスナー付きのポーチを教えていただきましたが、小さなピースを全て手縫いで縫い合わせていくのは、かなり難易度が高かったようです。残念ながら完成には至りませんでしたが、出来上がった作品は文化祭で展示したいと思います。



## ～大村城南園芸塾開催について～

10月6日(金)に、本校の2年食料科学・環境デザイン系列の生徒38名を対象に、第2回大村城南園芸塾を開催しました。大村市農林水産振興課から、大村市の農業の概要・支援策の説明、県央振興局農林部大村・東彼地域普及課から、国・県の支援策の説明をしていただきました。また、今年、長崎県立農業大学校を卒業された小川未来さんに『学生生活と農家になってから』という発表題目で発表していただきました。生徒たちは、熱心に聞き、最後の質問もたくさんされ、有意義な研修会となりました。



## 部活動紹介

### 吹奏楽部

9月9日（土）に島原復興アリーナで行われた「長崎県マーチングコンテスト」に出場しました。結果は昨年同様「銀賞」でしたが、演技・

演奏ともに昨年よりも高い評価を得ることができました。翌10日（日）の体育祭でもマーチングを披露しました。現在は1・2年生19名で、11月開催の「城南祭」に向けて練習に励んでいます。



## 11・12月の行事予定

- 11月11日（土）～12日（日）
- 11月21日（火）
- 11月24日（金）
- 11月28日（火）
- 12月1日（金）～7日（木）
- 12月12日（火）～14日（木）
- 12月21日（木）
- 12月22日（金）

- 城南祭（文化祭）
- 地域清掃活動（7校時）
- 2学期末考査時間割発表
- 心に響く人生の達人セミナー
- 2学期末考査
- 1年生インターンシップ
- 球技大会
- 終業式

